

# Fuego golpea a 4 sectores claves en la producción

Gremios y expertos marcan que los sectores forestal, agrícola, comercio y turismo son los más afectados.

Pablo Martínez Tizka  
 crónica@estrellaconce.cl

**G**remios de la zona señalaron que existen cuatro principales sectores económicos afectados tras los megaincendios que son el forestal, el agrícola, el comercio y el turismo.

En el caso del sector forestal, se enfatizó que existe temor en que pymes no puedan replantar debido al riesgo de nuevos incendios y a la falta de financiamiento.

Álvaro Ananías, presidente de CPC Biobío sostuvo que "en una primera instancia debemos destacar que en esta emergencia se ha evidenciado nuevamente una gran demostración de resiliencia por parte de las personas y de las empresas de nuestra región. A modo de ejemplo, Puerto de Lirquén ha



FUEGO ESTUO CERCA DE LA EMPRESA INDURA.

“

**La reconstrucción tras los incendios no debe ser solo habitacional, sino también debe ser logística”.**

Carlos Smith

puesto a disposición de la comuna sus instalaciones como un centro de acopio para recibir los camiones que continúan llegando, y al mismo tiempo ha realizado todos los esfuerzos necesarios para mantener

su actividad productiva y así proteger los empleos en la zona más afectada".

No obstante, dijo que "no podemos desconocer los impactos negativos que ya se sienten, especialmente en las pequeñas y medianas empresas que han perdido sus casi completamente sus emprendimientos y negocios. Esto afecta directamente al comercio, al turismo y a los sectores agrícola y forestal de las comunas más afectadas".

Asimismo, marcó que "existe fundamentalmente el temor de que, al igual que en 2023 cuando se quemaron 220 mil hectáreas en Biobío y Arauco, muchos pequeños y medianos pro-



CPC BIOBÍO SEÑALÓ QUE EXISTE EL TEMOR FUNDADO DE QUE PYMES NO VUELVAN A REPLANTAR.

4

**sectores** son los que más han sufrido en materia productiva según gremios.

pietarios no vuelvan a replantar debido al riesgo de nuevos incendios y a la falta de financiamiento que requieren para poder pararse nuevamente. Esperamos que esta situación no se repita".

"El sector productivo está comprometido y colaborando con todos los recursos posibles para acelerar los procesos de reconstrucción y acompañar a las familias que hoy más lo necesitan", cerró.

ASEXMA

En materia portuaria, el gerente general de Asexma, Alfredo Meneses, señaló que "el puerto DP World tiene que haberse visto afectado de alguna manera en cuanto a la llegada de mercancía por vía terrestre, lo que compensa con la llegada de los trenes. Sin embargo, me parece que la urgencia está en las actividades económicas más locales como los emprendimientos".

"También pondría un punto respecto a todas las actividades veraniegas que se desarrollan en zonas que no fueron afectadas por los incendios, pe-

UDD

Carlos Smith, académico de la Facultad de Economía y Negocios de la UDD, indicó que "la interrupción del Puerto Lirquén, en que toda la carga que sale (celulosa, frutas, etc) implica que aumenten los costos para las empresas y puede generar un problema de retraso en las entregas".

A esto, añadió que "el hecho de que se hayan perdido vías, que los accesos no sean iguales, que existan daños estructurales en empresas que prestan servicio y que son cercanas a los puertos, todo eso afecta a la dinámica productiva".

Finalmente, el académico de la Universidad del Desarrollo dijo que "si uno piensa en el futuro, en la recurrencia de estos eventos, elevan las primas de los seguros y desincentiva la inversión a largo plazo, por lo que se generan efectos posteriores a los eventos. La reconstrucción tras estos incendios no debe ser solo habitacional, sino también debe ser logística. Hay que restaurar la operatividad".

## Guía Compraventa y Servicios

**III PROBLEMAS DE AMOR!!!**  
**RECUPERO LO QUE AMAS**  
**UNIÓN DE PAREJAS DIFÍCILES E IMPOSIBLES**  
**NO SE IRÁ DE TU LADO JAMÁS**  
 "Limpia de aura, sanación espiritual, liberación de energías negativas"  
 Realizo Trabajos en su Presencia con El Poder del Espiritismo  
 ☎ - 968049592  
[www.chamanjuaantsantacruz.cl](http://www.chamanjuaantsantacruz.cl)

**PUBLIQUE SU AVISO**  
**AQUÍ**  
 VENTAS@DIARIOELSUR.CL  
 +56995431750